

緊急連載上

# 娘を殺した

過労死  
従業員遺族が「公認取り消し  
直訴で自民と乱闘

自民党本部への申し入れを前に  
会見に臨む遺族

# ワタミ

# 渡邊美樹前会長に告ぐ

「殺意を持った後は、責任を取らざる者には仕事のないが」

「面会拒否」を繰り返す自民党の施設管理者に、つい手が伸びて胸倉をつかむような格好になった。

確かに、口調は怒りに満ちていた。しかし、胸倉に当たられた遺族の手は、やり場のない怒りをぶつけただけのものではない。遺族の表情はクシャクシャで涙すら浮かんでいた。「党本部まで案内していただけないでしようか。娘は寒い雨の中、死んでいったのです。

…

う。その時間の10分前に到着した遺族の手には、笑みを浮かべた美菜さんの遺影

めで自民党本部を訪れた。事前に、午後3時に訪問したいと伝え

てあつたといふ。その時間の10分前に到着した遺族の手には、笑みを浮かべた美菜さんの遺影

「自民党は、若者を死ぬまで働かせ、殺す社会をつくりたいのですか?」

「自民党は、若者を死ぬまで働かせ、殺す社会をつくりたいのですか?」

夢を実現する端緒についたばかりで、道を断たれた若き女性がいる。しかも、「過労死」という最悪の結末によってだ。その責任を認めることなく、経営者は国政選挙に打って出ようとしている。「娘はいったい誰に殺されたのか?」。ころえていた遺族の感情はついに破裂した。公認撤回を求め直談判に挑んだのだ。

## 党本部前は喧騒に包まれた

「私たちも苦しんできたのです。娘が過労自死した遺族の気持ちがわからないのか! 毎日毎日、泣いているんだよ、俺たちは! 賴むからしないでくれよ」

遺族はそう叫ぶと、針が飛んだレコードのように「面会拒否」を繰り返す自民党の施設管理者に、つい手が伸びて胸倉をつかむような格好になった。

6月28日、ワタミ入社2カ月後に、過労自死した森美菜さん(当時26歳)の遺族、父豪さんと母・祐子さんは、その前日までワタミ株式会社会長であつた渡邊美樹氏(53)の公認撤回を求めて自民党本部を訪れた。

事前に、午後3時に訪問したいと伝え

てあつたといふ。その時間の10分前に到着した遺族の手には、笑みを浮かべた美菜さんの遺影

「自民党は、若者を死ぬまで働かせ、殺す社会をつくりたいのですか?」

「自民党は、若者を死ぬまで働かせ、殺す社会をつくりたいのですか?」

「自民党は、若者を死ぬまで働かせ、殺す社会をつくりたいのですか?」

があつた。ところが、そこには待ち受けていたのは、先の施設管理者だった。

「石破幹事長に要請をした」と申し入れてあります

「そう訴えても、敷地内にすら入れようとしている。そして、遺族と施設管理者の距離は縮まり、冒頭のような状態になつたのだ。

遺族から無念の思いをぶつけられても、自民党の対応は変わらなかつた。致し方なく豪さんは門前で、

「自民党は、若者を死ぬまで働かせ、殺す社会をつくりたいのですか?」

文を読み上げ始めた。

「自民党は7月の参議院選挙比例区の候補として、ワタミ株式会社の渡邊美樹前会長を擁立されると聞いていますが、素朴な質問に答えていただきたい。法律違反を重ねて利益追求をした経営者に、国会議員になる資格があるのでしょうか? 国の機関である労働局は私たちの娘の死に対し、ワタミフードサービス株式会社における業務上の労災による死亡との決定を下しました。しかし、渡邊前会長およびワタミフードサービスは、労

直々に出馬を要請した総理の責任は重い

「自民党は、若者を死ぬまで働かせ、殺す社会をつくりたいのですか?」

「自民党は、若者を死ぬまで働かせ、殺す社会をつくりたいのですか?」

「自民党は、若者を死ぬまで働かせ、殺す社会をつくりたいのですか?」

災の責任を認めようとしてもせん。私たち遺族に正面から向き合おうとせず、娘の死の実態調査を求める遺族が納得できるような説明をしようとしません」

遺族が自民党に要請したのは2点だけだ。渡邊氏の公認の撤回とブラック企業対策過労死防止対策に全力で取り組むこと。この要請文を手渡したあとも押し問答を続けた結果、ようやく森さん夫妻と支援する労組代表の3名だけが党本部

「若者が夢を持つ社会を作る」の主張は本当か?

